

nombre

curso

fecha

## PUEBLOS ORIGINARIOS DEL EXTERMO AUSTRAL.

### Pueblos australes de Chile



Hace cientos de años, en el extremo austral de Chile, vivieron pueblos formados por grupos de cazadores-recolectores que recorrían en sus canoas este laberinto de canales, cazando lobos marinos, aves, peces y mariscos.

Estos pueblos estaban divididos en tres grupos, que se distinguían por su aspecto físico y por la lengua que hablaban: los chonos, que habitaban las islas situadas entre el archipiélago de Chiloé y la península de Taitao; los kaweskar o alacalufes, que se ubicaban entre el golfo de Penas y el Estrecho de Magallanes y los yámanas, habitantes de las islas al sur de Tierra del Fuego.

En Tierra del Fuego y la zona alrededor del Estrecho de Magallanes, en cambio, el paisaje es distinto. Son grandes llanuras, cubiertas de un pasto amarillo llamado coirón, donde se encuentran animales como el guanaco, el ñandú y pequeños roedores llamados cururos. Ahí vivían hombres muy altos y fuertes que cazaban animales y se vestían con pieles de guanaco: los aónikenk y los selknam.

En el continente vivían los tehuelches o aónikenk, que andaban a caballo, cazaban guanacos y ñandúes con boleadoras. Eran tan altos que los españoles los llamaron los "patagones". Los selknam, también llamados onas, usaban arco y flecha para cazar y luchar.

Todos los pueblos de la zona austral, aun cuando vivían de una manera muy simple, tenían profundas creencias religiosas y una rica mitología.

Lamentablemente, debido a diferentes causas, como las enfermedades, el cambio de vida y la explotación de colonos europeos, estos pueblos se extinguieron.

Fuente: [www.chileparaninos.cl](http://www.chileparaninos.cl)

## CONTESTE LAS PREGUNTAS

1. ¿Qué animales cazaban los pueblos australes?  
A) Llamas y alpacas.  
B) Lobos marinos, aves, peces y mariscos.
2. ¿Qué pueblo habitaba las islas de Chiloé y la península de Taitao?  
A) Chonos.  
B) Yámanas.
3. ¿Qué característica física tenían los habitantes de Tierra del Fuego?  
A) Baja estatura.  
B) Gran estatura.
4. ¿Cómo se desplazaban los pueblos australes por los canales del sur?  
A) En canoas.  
B) En guanacos.

Comenta con un compañero.

¿Cómo se imaginan la vida de un niño que haya sido parte de un pueblo originario del extremo austral de Chile? Piensen cómo se vestiría. ¿De qué se alimentaba? ¿A qué jugarían?

Hagan un dibujo que represente lo que imaginaron.